

Realizarán Bingo a beneficio de joven que enfrenta grave enfermedad genética

María Paz Fuenzalida es una joven de 31 años de edad, de la comuna de Santa María, que padece el Síndrome de Alport, el que afecta la vista, audición, riñones y a su vez la tiroides por las constantes diálisis. **Susan Fuenzalida**, su hermana, se acercó a **Diario El Trabajo** para que la comunidad conociera la historia.

María Paz fue diagnosticada con esta enfermedad a los 9 años de edad y desde entonces su familia ha costeado los gastos.

Dado su delicado estado de salud, aún no ha terminado la escolaridad y cuando se disponía a ello, comenzaron sus problemas en la tiroides. En enero de este

año fue operada en el servicio público para la extirpación de la misma, sin embargo, quedaron restos, por lo que tendrá que ser intervenida por una segunda vez.

La segunda operación de María Paz estaba programada para marzo o abril de este año. No obstante, en pleno julio aún no tiene fecha:

«Según el cirujano había que volver a operarla junto con el otorrinolaringólogo, que es del hospital, en tres meses. (...) Nuevamente llamamos. Estamos en julio, esperando que vuelvan a operar. Todavía estamos a la espera de que el hospital contrate un médico, que pague los servicios para

• **Familia de joven santamariana está pidiendo donaciones para premios del bingo que tendrá lugar el 20 de julio.-**

que el cirujano vuelva a venir. Hay un cirujano que la vio en el hospital para realizarle la operación, pero él no es especialista en cabeza y cuello entonces no quiso correr el riesgo. Tienen que traer uno de afuera.

«El año pasado la respuesta era que no habían recursos, apenas se ingresaron los recursos del hospital en enero se operó, se le pagó el servicio al cirujano que vino, pero no quedó bien y ahora la respuesta es que no hay cirujano.

«Como se ha demorado tanto esta operación, le produjo problemas de desnutrición y lo otro es que su caja torácica se fracturó, entonces sufrió una deformación», expuso Susan.

Como familia intentaron buscar una opción de forma particular, pero la situación econó-

mica no se los permitió: «como ella se dializa nos sale mucho más caro porque una operación de una persona sana, digamos que tenga solo problemas con la tiroides, no es tan grave como una persona que se dializa y menos en el estado de mi hermana que ya su enfermedad renal está en etapa terminal.

«El hospital dice que hay mucho enfermo, que tienen mucha lista de espera, que están todos esperando operación y todo, pero aún así debiéramos darle prioridad a ella que es una persona joven, tiene 31 años; o sea, le falta mucho todavía por vivir, tiene muchas metas que cumplir», explicó.

Por la desnutrición ocasionada por su problema a la tiroides, María Paz debe consumir un suplemento de una a



María Paz Fuenzalida está esperando su segunda operación de tiroides, la que debía ser entre marzo y abril. Sin embargo, el hospital no tiene cirujano para ello.

dos veces al día. Para ello, su familia debe tener 200 mil pesos al mes, sin contar otros gastos propios de su situación. Es por esto que optaron por recaudar fondos a través de eventos a beneficio.

«Aunque ella esté en el sistema público, todos sabemos que es muy lento, entonces ella no tiene tiempo para esperar a que el sistema público la ayude», mencionó Susan.

La familia realizará un bingo el 20 de julio en el Gimnasio Municipal de Santa María, a las 15:50 horas. Sin embargo, necesitan que la comunidad done premios para este evento: «la junta de vecinos nos ha

ayudado con una lota, también realizamos rifas como familia, pescado frito, pollo frito, pero igual necesitamos recaudar más fondos.

«Necesitamos primero que la gente vaya a participar, va a ver venta de completos, bebidas y todo eso. Segundo que si se pueden donar premios también a parte de ir a participar ese día», cerró.

Las personas que puedan y deseen apoyar esta causa, pueden depositar en la cuenta RUT: 18.258.689-7 a nombre de María Paz Fuenzalida, o contactarse al fono +56 9 8846 7783.

Jacqueline León
Córdova

A raíz de las secuelas de su enfermedad, María Paz sufrió una deformación en su caja torácica.

